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    自從大學藥學系畢業後即任職於生化學科，從助教、講師、副教授至教授，

承蒙師長的眷顧而一路順暢。長久的單純校園生活，讓校園內的教職員可能無法

真正體會由校園外看高醫的感覺，也不知外面對高醫的評價。本人在高醫校園內

教學、研究及參與行政工作二十幾年，因此對高醫環境與生態並不陌生；另一方

面，本人已離開母校六年多而在國科會所屬南部科學工業園區內經營管理一家新

藥開發公司，在這期間也接觸了許多醫療專業與相關產業人士，心中自然會去關

心高醫對外的競爭力，並從 e-News 得知發展現況。 

    高醫與其它各大學及研究機構一樣，在一個資源有限及共用相同資源的環境

下，校園內之教職員們難免會有衝突，但這種衝突就如同一群溫馴的小鹿，彼此

單純的鬥鬥嘴或暗中搞小動作，但基本上也不會造成太大的傷害；但出了學術的

圍牆，外面的世界則充滿豺狼虎豹，複雜程度則不是一般教師所能想像，外面並

非是每位教師都能存活的世界。有些校園內認為“憤恨難平＂的事情，對外而言

實在是微不足道。由外面看高醫，大部分教職員是善良及和藹的，高醫的經營是

保守的，在既有的基礎上往上發展，只是當外面經營環境驟變時，就是考驗高醫

競爭力的時機。高醫校友有很好的向心力，在社會上亦會相互幫忙，只是母校尚

未好好經營，事實上堅強成功的校友是高醫永續經營的後盾之ㄧ。外面環境是競

爭的，只是高醫地處南部，教職員可能較無立即感受競爭壓力，但時間會讓差距

拉大，不可不慎。 

    本人對高醫有深厚的感情，許多教職員至今都仍是我人生路上的好朋友。欣

逢母校醫學研究所成立 30 週年慶及醫研所 蔡所長的不吝邀請，謹藉此文字方塊

表達對老朋友心中的敬意與感念。本人正在另一條路上打拼，將學術理論基礎衍

化成治療人類疾病的新藥。高醫出來的教授不能沒有面子，因此奮力向前衝，所

經營的公司已公開發行並順利上興櫃(股票代號 4911)，目前正臨床試驗及規劃股

票上市中。一路上有許多好朋友的鼓勵與支持，讓本人有更大的勇氣與智慧完成

人生的目標。屆時促膝長談，重溫相聚的快樂時光，祝福大家平安，感恩！ 
 



 


